

# 桐生西ロータリークラブ週報



2020-21年度RIテーマ

ホルガー・クナー R I 会長

Rotary Opens Opportunities ロータリーは機会の扉を開く



例会日時 毎週金曜日 12:30～13:30  
 例会場・事務所 桐生市堤町3-5-23 桐生プリオパレス  
 Eメール kiryu-nishi@rid2840.jp TEL 0277-22-9155  
 URL http://www.rid2840.jp/kiryu-nishi FAX 0277-44-2777  
 会長 坪井良行 公共イザ委員長 新井みゆき クラブ会報・雑談担当 木村明彦  
 幹事 栗原秀一 委員: 江原利夫、天沼一夫 (歴任編集・IT・OCIO担当)、井本万里子

No. 2209

2021年1月15日発行

## 第2342例会 (2020・12・18) 報告

### 2020年最終例会 坪井年度忘年例会 迎える良き年を願って

1. 点 鐘
2. ロータリーソング
3. 来訪者紹介
4. 会長の時間
5. 会長エレクト報告
6. 幹事報告
7. 委員会報告
8. 点 鐘

—— 望年会次第 ——

- |                   |                 |
|-------------------|-----------------|
|                   | 司会 親睦担当 霜村年勇君   |
| 1. 開会挨拶           | クラブ運営委員長 下井田秀一君 |
| 2. 金婚式祝い          | 阿左美 博君          |
| 3. 乾 杯            | パスト会長 家住 慧路君    |
| 4. 桐生西ロータリークラブの歩み | パスト会長 金子 福松君    |
| 5. 〆              | 会長エレクト 高森 勉 君   |



坪井良行会長



栗原秀一幹事

◆ビジター

米山奨学生 バトサイハン・ドラムスレンさん  
 桐生西RAC会長 バヤルサイハン・オユンジャルガルさん

◆会長の時間

坪井会長

1. いよいよ本年最後の例会を迎える事となりました。本来なら、賑やかに忘年家族会を開催する筈ですが、コロナの感染が広まっている中では、やむを得ません。私が東郷年度で幹事を務めた際、忘年家族会を迎える頃は、時が経つのが早かったな、と感じた様に思います。しかし今年はずっと長く感じました。皆様にとっては、例会回数が少なくてご不満な点もあったかと思いますが、この様な不測の事態の中で、色々判断を迫られる事があったからだと思えます。昨晩は高森年度の第1回理事会が、先週土曜日には次年度地区のガバナー補佐・委員長会議がありました。その様な準備の時の方が忙しく感じ、いざスタートすると次から次へと行事を追いかけ行く感じで早く過ぎてしまった様に思います。しかし今年ばかりはそういう訳には行かず、特別な年なのだとつくづく感じました。皆様はコロナで翻弄されたこの一年を、どの様にお過ごしになりましたでしょうか？お寺では大晦日に除夜の鐘を撞きます。除夜とは夜を除くと書きます。信仰では一年の中で一番生命力が落ちてくるのがこの大晦日と云われています。除夜の鐘を撞いてしまうと新年に変わったと思われています

が、日本人には元旦という言葉が示すとおり太陽信仰がありまして、日が昇って初めて新年です。それまでは身の回りに気をつけて頂いて、元気に新しい年を迎えて頂きたいと思う次第です。2. 12月4日の理事会報告ですが、本日のクラブ会報に内容は載っておりますので、ご参照頂きたいと思えます。最も重要な下期会費についてご説明致します。下期は従来額に戻す事に致しました。その後、地区から下期地区運営資金4,660円を減額すると連絡がありました。今のところは理事会の決定通りに皆様にお納め頂きたいと思えます。但し、多く頂き過ぎた場合は、次年度の高森年度の拠金に繰り入れる予定でおりますので、ご承知おき頂きたいと思えます。3. 先週の土曜日ロイヤルチェスター前橋で、次年度地区ガバナー補佐・委員長会議が開催されました。次年度ガバナー補佐の私と、女性ネットワーク委員長に指名されました浦野幸子会員が出席して参りました。4. 14日(月)午後1時30分から、臨時の桐生4RC会長幹事会が開催され、私と栗原幹事の代わりに高森会長エレクトの二人で出席致しました。主な内容は、次年度の地区補助金委員選任の件でした。今年度限りとの条件で、現在、山形会員が第2分区Aの地区補助金委員として地区に出向して頂いておりますが、後任が見つからず、もう一年、山形会員にお願いすることになりました。

5. 昨年高森年度の第1回理事会が開催されましたので、この後高森会長エレクトより報告して頂きます。

◆**会長エレクト報告** 高森会長エレクト  
昨日、次年度の第1回理事会を開催しましたので、承認いただきました事項を発表致します。

先ず花房孝道君をSAAに委嘱し、同時に役員として理事会メンバーになって頂く件、また次次年度会長の東郷学君が欠席の為、私から次年度副幹事の指名を代理で行いました。副幹事に池末晋介君を指名し、恒例により理事会構成員になって頂く件、以上が承認されました。

続いて、各理事の担当委員会が下記の通り承認されました。以上です。宜しくお願い致します。

2021-22年度 各理事の担当委員会

天沼 一夫	理事	会員組織委員会	委員長
青山 豊	理事	クラブ運営委員会	委員長
新島 健介	理事	奉仕プロジェクト委員会	委員長
越塚ひとみ	理事	公共イメージ委員会	委員長
清水 重昭	理事	財団・米山・ニコニコBOX委員会委員長	

◆**幹事報告** 栗原幹事

◇夜間例会の予定であった忘年例会を、コロナ感染拡大によりこの様な形に変更しました事をご理解下さい。

◇群馬県警戒レベル引上に伴い、本日は昼食の時間を設けておりません。例会後もしくは他のお土産と一緒に持ち帰り下さい。

◇坪井会長より会員皆様にエコバックとLEDライトを頂きました。

◇来週12月25日(金)、1月1日(金)、1月8日(金)は休会です。

◇次例会は1月15日(金)の新年初例会を予定しています。

◇ハイライトよねやまvol.249が配信されました。

◇下記のものが届いております。

・地区より台北国際大会および地区ナイトのご案内

・比国育英会バギオ基金から事業報告書と後援寄付のお願い

◇例会変更のお知らせ

桐生南RC 1/6(休)、1/13、1/27(休) 他7RCより

◇クラブ会報が到着しています

桐生RC 11/30、12/7 桐生赤城RC 12/1

◆**食事** 捨て折り弁当・ロールケーキ&高級食パンお土産付

◆**委員会報告**

□**クラブ運営委員会**

◇**出席報告** 霜村親睦担当

会員総数55名 (出席免除者10名内7名出席の為)

出席率対象者52名、出席率対象者出席人数35名

欠席者17名(内前メイク6名) 出席率78.85%

前々例会修正出席率78.85% (最終欠席者11名)

□**拠金委員会**

◇**ニコニコBOX** 清水ニコニコBOX担当

本年最後の例会です。皆様よいお年をお迎え下さい 坪井君

話す機会を与えられて 金子君

次年度理事役員の皆様昨日は有り難うございました 高森君

クラブ運営委員会の皆様、望年会宜しくお願いします 栗原君

金婚祝いを頂いて 阿左美君

健やかに新年を迎えましょう 野田君

来年が良い年でありますように。コロナに負けるな 斎藤君

一年間お世話になりました 清水君、中島君、新井(み)君

リサイクル募金ご協力ありがとうございます 船戸君

厳しい財政にもかかわらず冬期賞与を支給して頂きありがとうございます 事務局・清水さん

◇**ロータリー財団** 池末拠金委員長

本年最後の例会です。皆様よいお年をお迎え下さい 坪井君

明日から新型コロナの警戒度「4」です。マスク・手洗い

・うがい・三密を避けましょう 野田君

今年一年お世話になりました

清水君、中島君、新井(み)君、池末君

色々とお世話になりました。皆様の健康をお祈り申し上げます 斎藤君

早朝にんげんの配布、2時間で90軒程でした 船戸君

◇**米山BOX** 堀江米山奨学担当

本年最後の例会、この半期ありがとうございました 坪井君

大雪で大変でしょう。立ち往生が早く解決しますように

に 野田君

今年一年お世話になりました 清水君、中島君、新井(み)君

一年間お世話になりました一日も早いコロナウイルス

感染症の収束を願います 斎藤君

昼間の時間が短くなり寒さも加わり仕事はかどらず

困っています 船戸君

望 年 会

◆**開会挨拶**

クラブ運営委員長

下井田秀一君



大変厳しいコロナ禍の中、会員35名と米山奨学生・桐生西RAC会長の若い女性お二人の参加を得ました。

この前例のない中で、クラブ運営の先頭にたつて色々な決断を下してきた会長幹事さんに、先ずはもって心からの労いと感謝を申し上げます。

思う様な例会ができない中で、ロータリーの帰属意識を皆様に保つて頂くには、坪井通信の発行など、並々ならぬご苦労とご努力があったことと思います。

この忘年会開催にあたっては、当初は会員のみで夜間に行う事を予定しておりました。しかしコロナによる情勢変化で、飲食も伴わないこの様な忘年会となりました。内容は、創立時からの写真をご覧頂いて昔を振り返ったり、新しい会員の方にはこんな事があったのかと、我がクラブの歴史を知って頂きたいと思い、準備致しました。

本日、ご協力頂きました関係各位に感謝申し上げ、迎える2021年が皆様にとりまして良い年になりますよう、ご祈念申し上げてご挨拶と致します。

◆**金婚式祝い**

阿左美 博君

結婚記念日:1970年4月11日

阿左美博君のご挨拶:

素晴らしいロータリーの

友に出会えた事に感謝して、

これからもロータリー活動に精進して行きたい

と思います。今日はあ

りありがとうございました。



◆**乾 杯**

クラブ研修リーダー

家住 慧路 君



坪井会長はじめ理事役員、担当の皆様、会員の皆様、本当に大変な中、クラブ運営に心を砕いて頂きまして、心より感謝申し上げます。先ほど

下井田委員長の本会開催の経緯を聞き、改めて厳しい年であったと思いました。それでは、坪井年度の

上半期の頑張りに感謝し、後期も我々ロータリアンの絆を深めてこの困難を切り抜け、そして皆様の健康と桐生西RCの益々の発展、世界平和を祈念して、

コロナを吹っ飛ばす勢いで、乾杯!

桐生西ロータリークラブのあゆみ

望年会特別企画～次年度創立50周年を控えて～



チャーターメンバー  
および第3代幹事、  
第19代会長

金子福松君

クラブ創立時については、これまでに私は、何度か話をしております。その都度、会報に載せて頂いたり、創立20周年記念誌に「会報に見る我がクラブの歴史」と題して載せてあります。

当クラブの創立日1971年11月12日に仮発会式を行いました。これが我がクラブの第1回例会です。この時国際ロータリーにクラブ設立の申請をします。認められると認証状が届きます。認証状の写真は記念誌に載せてあります。また、クラブバナーも図柄の説明文と共に載っていますので、後でご覧頂きたいと思えます。

我がクラブの大きな特徴は世界で15000番目に認められた事です。この番号が得られたのは、桐生西RCの生みの親である前原勝樹先生が、当時の地区の拡大補助者でガバナーの代理をする立場の方でした。

前原先生の有名な言葉

“もし善意というものがなければ  
ロータリーはただの社交クラブだ  
職業奉仕は金儲けでしかなく  
社会奉仕というも施しに過ぎず  
国際奉仕は外交以外のなにものでもない”

この言葉を、前原先生は当時のRI会長エルンスト・ブライトホルツ氏に書簡で送っていたのです。RI会長はそれを基本にしてRIテーマを『善意は先ずあなたから』になされたそうです。その様なRI会長と前原先生の親交により、当クラブの認証番号を15000番に充てて頂いたという説があります。先ほどの認証状に認証番号が記載されていないのは、その数年前から記載しない事になったからだそうです。と言いますのは、良い番号の取り合いになるからです。

認証状に記載されている日付が1971年11月20日、このひと月も経たない時に、高津戸荘の慰問に行きました。その時、RI機関誌『The Rotarian』から取材に来ました。世界で15000番目にできたクラブが奉仕活動を行っているという記事にする為です。これが1972年2月号に掲載されました。

これが我がクラブが15000番目のクラブという紛れもない証拠です。またRIからの書簡にも記載されていました。

認証状が届きますと、これを公に公表する祝賀会を行います。これが認証状伝達式(チャーターナイト)です。発会式時の会員(チャーターメンバー)31名、その後1名病気で退会し、伝達式の1972年4月27日には増強を図り39名で行いました。県外からも多くの来賓がみえて祝福していただき、とても感激した事を覚えています。



初代会長が星野重夫さん、二代目会長が星野精助さん、第三代会長が矢野亨先生で、私が幹事を務めました。



矢野先生はとても積極的な方で、海外に姉妹クラブを作る事になりました。それがシンガポール西RCです。また大間々高校IACも設立しました。この時「1クラブ1アクト」と言って、インターアクトやローターアクトの提唱を推進されていました。矢野先生と当時の大間々高校の校長先生が親しかったので、矢野会長年度に大間々高校IACの設立が実現しました。

初めての創立記念式典は5周年の時です。亀井武男会長・藍原等幹事年度、式典委員長は初代会長の星野重夫さんでした。

1981年2月6日、二つ目の姉妹クラブをフィリピン・マンダラヨーンRCと結びました。平澤宏会長・藍原等幹事年度でした。

創立10周年記念式典を1982年3月28日に開催しました。奥村栄一郎会長・西村彰司幹事年度で、実行委員長は星野重夫さんでした。記念事業として高津戸荘に大きな時計塔を、桐生南公園に紅梅・春日野30本を記念植樹しました。

1990年、藍原等会長・園田徳司幹事年度に桐生西RACを設立しました。会員事業所の職員等で25名でスタートし、活発に活動しておりました。

1992年3月20日、創立20周年を盛大に開催しました。会員から特別会費7万円を徴収しました。記念事業は笠懸町阿左美国道50号沿青果市場の所に交通安全モニュメントを設置しました。北村勇二郎会長・櫻木進幹事年度、実行委員長は新井敏夫(みゆき会員義父)さんでした。

3番目の姉妹クラブ、韓国・釜山新西面RCと締結式を1992年11月6日に桐生プリオパレスで行いました。深沢亮一会長・青木徳次幹事年度でした。

1997年4月9日、創立25周年記念式典を行いました。山岸泰男会長・荻野一雄幹事、実行委員長は湯本雄三さんでした。この時、記念事業として桐生赤城RCを設立しました。

2000年10月3日、友好クラブを新潟県の栃尾RCと締結しました。これまで群馬と新潟が一つの地区でしたが、クラブ数が増えた為1999-2000年度を最後に、群馬が新たに第2840地区として発足しました。新潟のクラブと只お別れするのは寂しいので、当時のアシスタントガバナー深沢亮一君が間に入って、友好クラブを締結する事になりました。根本正則会長・堀口信行幹事の年度でした。

創立30周年記念式典を2002年2月17日に開催しました。実



行委員長・佐藤廣さん、家住慧路会長・大江潤一幹事年度でした。その時の記念事業が、井本上輔さんが育てた月桂樹四世を桐生運動公園に記念植樹し、側に記念碑と木造ベンチを設置しました。



2002-03年度、桐生西RCから初めて地区ガバナを輩出しました。矢野亨ガバナ

一年度地区大会をホストクラブとして2002年10月19・20日の二日間に亘って開催しました。会員が二人ひと組となって地区内クラブに登録のお願いにメークに伺った事を覚えています。RI会長代理でお迎えしたインドのカルヤン・パネルジー氏は、2011-12年度RI会長に就任された方でした。実行委員長は金子萬作さん、鈴木理之会長・前原榮一幹事年度でした。

2004年5月23～25日、国際大会が大阪ドームで開催され、当クラブも14名が参加しました。姉妹クラブのフィリピン・マンダロンRCと韓国・釜山新西面RCも大阪国際大会に参加する事がわかり、大阪の太閤園で懇親会を当クラブが主催し、2クラブを招待しました。当時の会長は花房孝道君、幹事は下井田秀一君でした。

創立35周年を2007年4月8日に開催しました。実行委員長は星野幸男さん、羽鳥隆会長・阿左美博幹事年度でした。この時、創立20周年と同様に35周年誌を上製本で出版しました。

2011年11月17日、創立40周年を開催しました。実行委員長は花房孝道君、江原利夫会長・天沼一夫幹事年度でした。記念事業は東日本大震災で被災した福島県浪江町の遺児へ学用品の寄贈と、桐生プリオパレスにあるポール・ハリスの写真を刻んだ石碑を設置しました。



創立45周年は、記念事業として2016年11月23日、桐生市市民文化会館シルクホールで茂木健一郎講演会を一般客無料招待で行いました。大変多くの聴衆を得て盛大であった事を記憶しています。講演会後、桐生プリオパレスで記念式典を行いました。実行委員長は羽鳥隆君、前原榮一

会長・東郷学幹事年度でした。以上からの発表は終了です。



◆司会進行

親睦担当

霜村年勇君



金子パスト会長、参考になる貴重なお話をありがとうございました。

続いて、山形会員に編集して頂いた約8分ほどのビデオがあります。時間が過ぎておりますが、ご覧頂けますでしょうか？先ず最初に「あの時君は若かった編」、次に「白浪傑作編」、「おもしろ傑作編」の3部構成になっています。

◆

会長エレクト

高森 勉君



冒頭の下井田委員長のお話が今年度のロータリー活動を物語る全てだと思います。

何はともあれ、坪井会長、栗原幹事、本当にご苦勞様でした。そして、直前で忘年会開催方法を変更し柔軟に対応して頂きました事、また短時間でこれだけ中身の濃い例会が出来た事に対して、下井田委員長はじめ霜村親睦担当、クラブ運営委員さんに感謝申し上げます。

星野大先輩の言葉にありますように、ロータリーライフは「出席なくして親睦なし、親睦なくして奉仕なし」の通りであるとスライドをみて改めて感じました。我々ロータリアンが元気でないと、地域は盛り上がり行かないのだろうと思います。

この忘年例会開催については、理事会の中で色々な意見がありました。特に心に残っている言葉は、「やっぱり年の最後は、みんなとお酒を飲んでワイワイ話しながら年を越したいよね」という事でした。

現在、非常にコロナ陽性者が多く、状況は良くありませんが、年を越して暖かい春を迎える頃になったら、皆さんとお酒を飲みながら、今年度の事を振り返ったり、未来について楽しく語り合える様になる事を願っております。

それでは、新しい年が皆様にとって良い年であることを祈念して、一本メをお願いします！

桐生4RCチャリティゴルフコンペの寄付金を桐生市とみどり市へお贈りする



12月23日(水)、和田洋一ガバナー補佐と幹事クラブの桐生RC森末廣会長と後藤圭一幹事の3名で、11月29日(日)に開催された桐生

4RC合同チャリティゴルフコンペのチャリティ募金を、桐生市とみどり市へ、各々5万円お渡しして来たとご報告を頂きました。



《次例会予告》

1月29日(金) クラブフォーラム

5名の委員長による前期の活動報告と後期の活動計画

1月22日(金)は休会です